

Fecha: 10-02-2025

Medio: Hoy x Hoy Antofagasta Supl.: Hoy x Hoy Antofagasta Tipo: Noticia general

Título: Municipios alertan por proyecto energético cerca de Paranal

Pág.: 4 Cm2: 186,8 VPE: \$114.722 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: Sin Datos
Sin Datos
No Definida

## Municipios alertan por proyecto energético cerca de Paranal

Piden evaluar la ubicación de la iniciativa de AES Andes en la comuna de Taltal.

## Redacción

reocupación genera la instalación de un proyecto de hidrógeno verde de AES Andes en Taltal, cercano a los observatorios de Paranal y Armazones.

Los astrónomos se han mostrado contrarios al proyecto, debido a que estiman que afectará el funcionamiento de los centros astronómicos en el desierto con los cielos más prístinos del planeta.

La representante del Ob-



Recordaron que han invertido para reducir la luz artificial.

servatorio Europeo Austral (ESO), Itziar de Gregorio-Monsalvo, señaló que la contaminación lumínica provocada por el proyecto energético desbancaría a Chile como líder mundial en calidad celeste.

Ahora se sumó la Asociación de Municipalidades de la Región de Antofagasta (AMRA) que invitó a evaluar la ubicación del proyecto, buscando compatibilizar el desarrollo de energías renovables con la protección del patrimonio astronómico.

"Hacemos un llamado a explorar alternativas de ubicación para el proyecto, considerando las recomendaciones entregadas por el Estado de Chile para su emplazamiento", indicaron.

Además, recordaron que han costeado la reducción de luz artificial en espacios públicos para por proteger el cielo nocturno.